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Ч етвертая волна пандемии набирает 
обороты. Заболеваемость корона-

вирусом растет. Врачи работают на из-
нос. Справляться с возрастающим пото-
ком пациентов докторам и медсестрам 
помогают волонтеры – студенты Рязанс-
кого медицинского университета имени 
академика И.П. Павлова.

Работа находИтСя ВСем
В поликлиниках и больницах Рязани тру-

дится около 120 волонтеров. Когда готовился 
этот материал, их количество планировалось 
увеличить вдвое, поскольку еще несколько 
медучреждений города запросили помощи. 
Количество направляемых туда добровольцев 
будет зависеть от потребностей медицинских 
учреждений.

В волонтерскую деятельность вовлечены 
студенты всех курсов. Те, кто уже прошел оп-
ределенную подготовку и имеет сертификаты, 
позволяющие работать с пациентами, привле-
каются к уходу за пожилыми, проводят пер-
вичные осмотры пациентов или оказывают 
помощь на пунктах вакцинации.

В красную зону волонтеров уже не пуска-
ют. По закону сейчас там работают только 
трудоустроенные студенты. По словам рек-
тора вуза Романа Калинина, многие ребята 
и на первом курсе рвутся в бой, хотят глубже  
погрузиться в профессию. Для них тоже нахо-
дится дело. Им доверяют заполнение неслож-
ной документации и работу на телефонах.

макСИмальная Помощь ВРачам
Добровольческой деятельностью Рязанс-

кий медицинский университет имени акаде-
мика И.П. Павлова занимается уже более пя-
тидесяти лет. С 2018 года для координации 
работы волонтеров на базе вуза был организо-
ван волонтерский центр. С 18 марта прошло-
го года университет включился в активную 
работу по предотвращению распространения 
коронавирусной инфекции. 

– Наши студенты совершали поквартирные 
обходы, помогали гражданам на самоизоля-
ции получать необходимые лекарственные 
препараты, продукты питания, – рассказы-
вает проректор по воспитательной работе и 
международной деятельности Рязанского ме-
дицинского университета имени академика 
И.П. Павлова Мария Гордова. – Медперсоналу 
сложно справляться своими силами с возрос-
шими многократно потоками пациентов. Мы 

предложили свою помощь. Не только направ-
ляли в красные зоны наших ординаторов, но 
и оказывали волонтерскую помощь. Сегодня 
студенты работают в двенадцати медицинских 
учреждениях Рязани – проводят термометрию, 
работают в регистратурах, выписывают тало-
ны на приемы, помогают вести документацию 

терапевтам, отвечают на вопросы граждан. А 
еще дежурят на горячих линиях, где получают 
консультации о наличии лекарственных пре-
паратов и записи к врачам.
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Программы и люди актуально

В фокусе Внимания

Победить пандемию сообща
Члены ОбщественнОй палаты Области призвали граждан сОблюдать ОграниЧительные меры  
и пОмОгать враЧам забОтОй О свОем здОрОвье

бойцы невидимого фронта
студенты-медики пОмОгают свОим старшим кОллегам в бОрьбе с пандемией

Всероссийская 
перепись населения
Она пОмОжет в сОставлении гОсударственных прОграмм

м агия цифр: в проведении Всероссийс-
кой переписи населения в Рязанской 

области в 2021 году участвует 2021 пере-
писчик. Вероника довнарович в приметы 
особо не верит, но считает, что сочетание 
цифры оказалось счастливым и перепись 
проходит качественно. она тоже старает-
ся на своем участке делать все возможное, 
чтобы статистическая картина жизни рос-
сиян отражала реальную ситуацию. Сту-
дентка РГатУ добросовестно обходит все 
адреса, нанесенные на карту ее планшет-
ного компьютера, заполняет электронные 
переписные листы. если кого-то из респон-
дентов нет, оставляет записку с контакт-
ным телефоном, уточняет время очеред-
ного визита. Раннее утро или поздний ве-
чер – для человека в экипировке Росстата 
значения не имеет. «темнеет рано, подъ-
езды многие не освещены. не страшно?» – 
спрашиваю симпатичную девушку. «У нас 
на этот случай предусмотрен автономный 
фонарь!» – смеется Вероника.

В день каждому переписчику нужно обойти 
30–40 адресов в городской черте. Нагрузка рас-
считывалась в зависимости от удаленности домо-
хозяйств друг от друга. В селе – одни просторы, в 
городе – другие. А люди? 

Встречают граждане переписчиков в основ-
ном с пониманием: дело ответственное, государс-
тво должно знать реальное положение дел, в том 
числе в жилищной сфере. Кстати, этот блок воп-
росов в переписи довольно объемный: от типа 
жилища до обеспеченности бытовыми удобства-
ми. Примерно 20–30 минут уходит у людей на то, 
чтобы дать ответы. Подгонять и торопить никого 
нельзя. А люди иногда над вопросами задумыва-
ются, будто всю жизнь прошлую вспоминают. К 
примеру, не всем легко даются ответы про родс-
твенные отношения. Но если и опасались люди 
сказать что-нибудь не так, то беспокоились они 
зря. Информация на обработку поступает в пре-
дельно обезличенном виде, и об этом Росстат не-
однократно говорил, проводя информационно-
разъяснительную кампанию.

Отличие нынешней переписи от предыдущих 
в том, что гражданам предложен широкий выбор. 
Хочешь – жди переписчика на дому, хочешь – за-

полняй листы на компьютере в МФЦ, в одном 
из стационарных переписных участков ближе к 
дому или на сайте госуслуг. Последний вариант 
самый простой. Во время пандемии он еще и са-
мый безопасный. На сайте госуслуг прошел пе-
репись губернатор области Николай Любимов и 
всем рязанцам рекомендовал поступить точно так 
же. У главы региона на заполнение электронных 
переписных листов ушло примерно 15 минут. По 
словам Николая Любимова, навигация в разделе 
опроса организована доступно и понятно, к тому 
же заполненная форма сразу же отправляется в 
Росстат. Перепись – это «самый верный и надеж-
ный способ для нашего государства узнать о том, 
какова структура потребностей наших граждан. 
Собственно, на основании этих данных прини-
маются основные государственные решения», – 
высказал свое мнение губернатор. 

Целью переписи стал сбор наиболее полной и 
актуальной информации о населении, его струк-
туре, этнических группах, численности малых 
народов, состоянии домохозяйств, демографи-
ческих показателях. Государство учтет эти све-
дения при разработке социальных программ и 
планировании бюджета.

«Предварительные ее результаты станут извес-
тны уже к концу года, а окончательные – в конце 
2022 года, – сообщила «РВ – Обществу» руково-
дитель Территориального органа Федеральной 
службы государственной статистики по Рязанс-
кой области Елена Нюнина. – Тогда же мы пой-
мем, какой из ресурсов переписи оказался пред-
почтительнее для населения – традиционный 
или цифровой. Мы сделали все возможное, что-
бы переписчикам работалось удобно и безопас-
но. По планшетным компьютерам всегда можно 
определить местонахождение. Заранее состав-
лялись списки неблагополучных домохозяйств, 
и туда переписчики заходят вместе с участковы-
ми милиционерами. Роспотребнадзор обеспечил 
им возможность бесплатно сдавать ПЦР-тесты на 
коронавирус. Каждый переписчик на случай за-
болевания застрахован».

Вероника Довнарович не стала рисковать. Ре-
шила пройти вакцинацию и всем подругам посо-
ветовала сделать то же самое. Поэтому ходить по 
адресам ей не страшно, хотя защитную маску она 
сняла только тогда, когда мы попросили сделать 
ее портрет для газеты. «Материальное поощрение 
за проведение переписи для меня важно, но это 
не главное, – сказала Вероника. – Мне интересен 
опыт взаимодействия с людьми. Учусь находить 
подходы к разным людям, общаться с ними, до-
стигать взаимопонимания, работать в коллек-
тиве. Эти жизненные навыки вряд ли получишь 
в учебных аудиториях. Спасибо, Рязаньстат, за 
предоставленную возможность!»

с итуация с распростране-
нием коронавирусной 

инфекцией в регионе остает-
ся напряженной. число зара-
зившихся растет. В неделю 
десятки заболевших COVID-
19 уходят из жизни. Врачи 
работают с колоссальными 
перегрузками, однако вирус 
не сдается. что можно пред-
принять органам власти, об-
щественным организациям? 
Эти вопросы были в центре 
внимания Совета обществен-
ной палаты области на засе-
дании, состоявшемся в режи-
ме ВкС. 

Об уровне заболеваемости 
проинформировала заместитель 
руководителя Роспотребнадзо-
ра по Рязанской области Ирина 
Акимова. Наиболее тревожное 
положение с распространением 
COVID-19 сложилось в Рязани (бо-
лее половины заболевших), Кле-
пиковском, Чучковском, Скопин-
ском, Милославском, Александро-
Невском, Захаровском, Сапожков-
ском, Сараевском, Шацком, Каси-
мовском, Пронском и Ухоловском 
районах области. Прирост заболе-
ваемости отмечается в возрастной 
группе людей от 30 до 49 лет. За-
болеваемость в большей степени 
обусловлена семейной очаговос-
тью. Самый высокий показатель 

летальности отмечается среди лиц 
старше 65 лет. Около 9 процен-
тов людей болеют бессимптомно. 
Свыше 26 процентов переносят 
внебольничную пневмонию. По 
типу ОРВИ заболеваемость про-
текает в 65 процентах случаев. 
Тяжелые формы составляют 1,6 
процента от общего количества 
заболевших. 

Регулярный молекулярно-ге-
нетический мониторинг биоло-
гического материала свидетель-
ствует о том, что в регионе пре-
обладает Альфа (британский) 
и Дельта (индийский) штаммы 
коронавируса. Выявлен и другой 
штамм, еще не получивший офи-
циального названия. Наиболее 
заразные штаммы, отмеченные 
в Москве и Московской области, 
пока не зафиксированы на терри-
тории региона. 

Члены ОП РО обозначили ряд 
проблем, с которыми сталкивают-
ся рязанцы. Среди них трудности с 
госпитализацией в красные зоны, 
нехватка медикаментов, невоз-
можность дозвониться до поли-
клиник и вызвать врача, огром-
ные очереди к терапевтам – уже 
не только в государственных, но 
и в частных коммерческих медуч-
реждениях. 

Обработка анализов методом 
ПЦР-тестирования проводится 
длительное время. Иногда от за-

бора биоматериала до результата 
проходит около 10 дней. Из-за это-
го диагнозы ставятся с задержкой, 
и люди, не знающие о своем забо-
левании, распространяют вирус и 
выходят на работу, представляя 
опасность для окружающих. 

Позволяют ли лабораторные 
мощности сократить время об-
работки анализов? К сожалению, 
этот вопрос остался без ответа. 
Сотрудники министерства здра-
вохранения на видеосвязь с чле-
нами ОП РО так и не вышли. 

Совершенно ясно, что в бли-
жайшие месяцы спада заболевае-
мости не произойдет и обстанов-
ка далека от стабильной, конста-
тировал председатель комиссии 
ОП РО по вопросам здравоохра-
нения, демографии и здорового 
образа жизни, доктор медицин-
ских наук Алексей Меринов. Не 
способствует выходу из нее и от-
ношение граждан к своему здоро-
вью. «Мы ведем себя совершенно 
безответственно, – признал Алек-
сей Владимирович. – Пассажиры 
в транспорте ездят без масок, в 
торговых центрах не соблюдают 
дистанцию. В интернете идет бит-
ва между сторонниками и против-
никами вакцинации. Рассужде-
ния противников отдают мрако-
бесием и средневековьем. Задаю 
вопрос человеку, почему он без 
маски. Ответ поражает: «Как Гос-

подь распорядится, так и будет». 
Разве это разумная позиция? Если 
рассуждать с христианской точки 
зрения – это вызов Творцу. Мы не 
хотим использовать средства спа-
сения, вакцины, предоставленные 
нам официальной медициной, го-
сударством, и умираем».

Члены ОП РО подняли вопрос 
о распространении фейковой ин-
формации о вирусе в интерне-
те, покупках липовых справок о 
прививке. Что касается офици-
альных отводов от вакцинации, 
то достаточно заключения леча-
щего врача. Решения специаль-
ной комиссии не требуется. Об 
этом сообщила заместитель ре-
гионального Роспотребнадзора 
Ирина Акимова, отвечая на воп-
рос работника системы образо-
вания, у которого якобы требу-
ют справки не от врача, а от ме-
дицинской комиссии.

«Сейчас перед всеми нами сто-
ит важная задача – сбить волну 
роста заболеваемости и при этом 
сохранить работоспособность 
экономики, органов управления, 
чтобы социально-экономическая 
ситуация была предсказуемой. 
Общественная палата приложит 
все усилия, чтобы ее нормализо-
вать», – подчеркнула председатель 
ОП РО Наталья Гришина.

Димитрий Соколов
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граждан

Ф
о

то
 д

им
ит

р
ия

 с
о

ко
ло

ва


